



El Jefe de Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Mauricio Macri, inauguró el primer Congreso Internacional de Transparencia y Gobierno Abierto en el que se comparten experiencias internacionales, pautas para el diseño de políticas de Estado vinculadas a la transparencia institucional y mecanismos de participación ciudadana. En el estrado también estuvieron el Vicepresidente 1º de la Legislatura, diputado Cristian Ritondo; el Subsecretario de Asuntos Políticos, Álvaro González; y el ex fiscal italiano Antonio Di Pietro.

“La calidad de vida de los argentinos está íntimamente ligada a la calidad de la democracia que seamos capaces de construir”, afirmó Macri durante inauguración en el Salón Dorado del Palacio legislativo porteño.

Macri destacó que la Argentina “enfrenta el desafío de construir una sociedad con equilibrio de poderes y con respeto al disenso en la que nadie se sienta dueño de la verdad o crea que es más que un servidor público que está por un tiempo y después tiene que dejarle el paso a otro”. Y más adelante subrayó que “la calidad de vida de los argentinos está íntimamente ligada a la calidad de la democracia que seamos capaces de construir”.

Sostuvo que “con la tecnología estamos dando un salto fenomenal en la relación entre el Gobierno y los ciudadanos, porque nos permite estar cerca de quienes han confiado en nosotros al poner toda la información a disposición de la gente a través de Internet”. “Hoy somos una ciudad pionera en el país en la implementación de datos abiertos con herramientas accesibles para que los ciudadanos sepan todo lo que se hace con los recursos públicos”, agregó el Jefe de Gobierno.

Di Pietro: "Los Estados no deben negociar con empresas que tienen sede en "paraísos fiscales"

El reconocido ex fiscal Italiano, Antonio Di Pietro, impulsor del proceso judicial iniciado en el año 1992 conocido como "manos limpias" (Mani pulite), abordó la problemática vinculada a la relación entre los tres poderes del Estado y enfatizó en la necesidad de una Justicia totalmente independiente. "Cuanto más se acerca la Justicia a los casos de corrupción, más ataca el poder político. La corrupción que se observa en estos días es corrupción sistémica y a la cual debemos expulsar de nuestro sistema político", enfatizó.

En referencia a su país apuntó que "muchas veces la política creó en el Estado un sistema de corrupción para autofinanciarse con el dinero de las empresas que forman parte de un "cartel" y esto va en contra de la democracia (...) se generó un sistema basado en la violación de las reglas, dejando de lado a las personas honestas".

Finalmente, explicó lo conveniente que fue en su país modificar algunos procedimientos de la justicia penal y también constitucionales, e instó a "que los Estados no deben negociar con empresas que tienen sede en "paraísos fiscales". Respecto a la opinión pública recomendó "evitar creer en las informaciones piloteadas o parciales y sí en quienes cuentan la verdad".

González: "Es fundamental que la transparencia ocupe un lugar de privilegio en las políticas públicas"

Al comienzo del acto inaugural el Subsecretario de Asuntos Políticos, Álvaro González, señaló que "La transparencia institucional y el gobierno abierto son pilares fundamentales en la búsqueda de un mejor gobierno y están orientados al fortalecimiento de la relación entre el Estado y el ciudadano". "Es fundamental que la transparencia ocupe un lugar de privilegio en las políticas públicas y debe ser de carácter permanente" aseguró y en este sentido destacó la iniciativa del Jefe de Gobierno de crear el Ministerio de Modernización.

Ritondo: "Vivimos en un neo-populismo-bonapartista"

Previamente, el Vicepresidente 1º de la Legislatura, Diputado Cristian Ritondo, recibió en su despacho a las autoridades del Congreso y dirigiéndose al Dr. Antonio Di Pietro hizo referencia a la situación argentina diciendo: "Vivimos en un neo-populismo-bonapartista en el cual se ha quebrado lo social por la médula, para estructurar un Estado en base a un discurso alejado de nuestra realidad y adulator hasta el hartazgo. El gobierno pone el acento en los sectores

marginales donde se corrompe al necesitado comprándole su voto o movilizándolo sin un sentido definido. Corrompe a través del favorecimiento a un grupo de empresarios adictos a su régimen. Corrompe a parte del funcionariado a través de nombramientos a dedo, sin que como contrapartida el Estado y la sociedad reciban prestación alguna".

Otros abordajes

Al mediodía iniciativas en materia de transparencia y acceso a la información pública que trascienden a los Estados, y que constituyen un esfuerzo global para mejorar la accesibilidad a la información, la cultura de la transparencia y el fortalecimiento del vínculo Ciudadano fueron expuestas por Moisés Sánchez, Alianza Regional por la Libre Expresión e Información; Raúl Ferrada, Red de Transparencia y Acceso a la Información y Jesús Sánchez Lambas, Transparencia España.

Por la tarde se analizan las competencias y el rol de los Organismos de Control en el proceso de rendición de cuentas, desde una perspectiva nacional y local a cargo de Alicia Pierini, Defensora del Pueblo de la Ciudad de Buenos Aires; Hugo Quintana, Secretario General de APOC; y José Luis Giusti, ex Auditor General porteño.

Además, se exponen experiencias regionales sobre políticas de Acceso a la Información Pública con representantes de dos organismos regionales de referencia en materia de acceso a la información pública, como Jorge Jaraquemada, presidente del Consejo para la Transparencia de Chile y María Elena Pérez Jaén, Comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales de México.

"Ciudad moderna y transparente" es otro de los temas a cargo de Andrés Ibarra, Ministro de Modernización y Marcos Peña, Secretario General, ambos del GCABA.

La conferencia también prevé el panel sobre "Gobierno Abierto: Hacia una ciudad más transparente" a cargo de Rudi Borrmann, director general de Gobierno Abierto GCABA; Fabricio Scrollini, DATA – Uruguay; Pablo Collaba, Laboratorio para la Ciudad de México DF y Miguel Paz Poderopedia - Chile.

Finalmente el Congreso se cierra con la disertación del periodista y escritor peruano Álvaro Vargas Llosa, quien hará un análisis de las acciones realizadas por Estados Unidos vinculadas al fomento de la transparencia y el gobierno abierto.

{youtube}iwrcJs9SbKk?rel=0{/youtube}